
 

 

Conseil d’établissement 
École secondaire de la Nouvelle-Ère 

 

 

Procès-verbal du mardi 17 octobre 2023 

Rencontre au local 187  
 

 

Étaient présents : 

Membres parents     Membres du personnel de l’école   

Audrey Proulx      Marie-Claude Nicol Enseignante 

Jacques Pilote      Daniel Fortin  Enseignant 

Normand Robert     Sophie Bertrand Enseignante 

Suzette Bernard     Karine Michaud Enseignante 

Simon  Bukasa       

Natasha Dénommé      Direction 

Amr Elleithy      Mylène Mercier Directrice 

 

Membre communauté    Membres élèves  

       Keshet Sagy  Élève 

        

Étaient absents :   

François Bélanger  Technicien en loisir      

Caroline Murray 

Arthur Dupperé Élève 

 

       

Membres du public : André Babin 

 

 

1. Présences et vérification du quorum 

Mme Proulx ouvre la séance à 18 h 30 et confirme qu’il y a le double quorum. 
 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Proposé par Sophie Bertrand et appuyé par Normand Robert. 

 

CÉ 040-2324-01       Adopté à unanimité 

 



 

 

3. Élection 

3.1. Président (e) 

• Mme Suzette Bernard et Mme Audrey Proulx se présentent au poste de 

présidente. 

• Mme Audrey Proulx est élue : 2 contre 7 votes. 

 

3.2. Secrétaire 

 

Nous pouvons utiliser le budget du CÉ pour payer une personne pour ce poste. Ainsi tous 

les membres peuvent participer activement à la rencontre. Mme Mercier demandera à la 

secrétaire de l’école si elle désire occuper ce poste. M. Robert occupera le poste d’ici là. 
Et pourra l’occuper pour l’année dans l’éventualité que la secrétaire ne soit pas 

disponible. 

 

 

3.3. Vice-Président (e) 

• Mme Suzette Bernard occupera cette fonction. 

 

Proposé par Jacques Pilote et appuyé par Sophie Bertrand. 

 

CÉ 040-2324-02       Adopté à unanimité 

 

 

4. Questions du public 

Représentant EHDAA : 

• Il y a présentement une pénurie d’orthophonistes au CSSPO. 

• Il sera proposé de permettre aux orthophonistes œuvrant au privé de venir offrir les 

sessions aux élèves à l’école. 
 

 

5. Adoption du procès-verbal du 13 juin 2023 

 

 

Proposé par Jacques Pilote et appuyé par Normand Robert. 

 

CÉ 040-2324-03       Adopté à unanimité 

 

 

 

 



 

 

 

6. Suivis du procès-verbal du 13 juin 2023 

Frais de surveillance 30$ : Ces frais n’ont pas été chargés aux parents pour 2023-2024. 

Malgré les efforts de recrutement, personne n’occupe le poste. Ce sont donc encore les 
enseignants qui font cette tâche. 

 

Terrain ville : La construction des terrains de tennis devrait débuter sous peu. La ville 

permet d’aménager leur terrain entre l’école et le parc à chien. Une piste de vélo style 
« pumptrack » sera aménagée. 

 

Piscine : Difficulté d’avoir plus de plages horaires à cause de l’horaire du lundi au vendredi 
de la ville qui est différente de l’horaire sur 9 jours de l’école. 
 

Terrain volleyball : Les travaux pour aménager deux terrains de volleyball de plage 

devraient débuter au printemps 2024 pour être prêt pour la rentrée 2024. Des paniers de 

basketball libre seront aussi installés. 

 

7. Travaux du conseil 

7.1. Listes des manuels scolaires 

-Point approuvé par courriel en juin 2023. 

 

Proposé par Sophie Bertrand et appuyé par Jacques Pilote. 

 

CÉ 040-2324-04      Adopté à unanimité 

 

7.2. Calendrier des rencontres 

-Un horaire est proposé aux membres. 

 

Proposé par Normand Robert et appuyé par Karine Michaud. 

 

CÉ 040-2324-05       Adopté à unanimité 

 

7.3. Budget du conseil d’établissement 

▪ Mme Mercier nous informe que le budget est de 750$. 

▪ On peut inclure entre autres des frais de gardiennage, secrétariat et 

formation pour les membres intéressés. 

▪ Mme Bernard questionne comment est divisé le montant entre les 

membres pour la formation. Les membres pourront en discuter après 

réflexion à la prochaine séance. 

 



 

 

Proposé par Karine Michaud et appuyé par Sophie Bertrand. 

 

CÉ 040-2324-06       Adopté à unanimité 

 

7.4. Règles de régie interne du Conseil d’établissement 

-Le point 15 proposé au sujet de mesure exceptionnelle sera retiré. 

-Une copie révisée sera acheminée aux membres à la prochaine séance. 

 

Proposé par Sophie Bertrand et appuyé par Jacques Pilote. 

 

CÉ 040-2324-07       Adopté à unanimité 

 

7.5. Les frais des activités parascolaires 

- Il y aura des frais de participation pour les activités parascolaires cette année. Un 

tableau avec les frais des différents sports a été envoyé aux parents. 

- Le logo des équipes sportives « Les Éclairs » sera bientôt dévoilé. 

- Le Conseil d’établissement demande que les activités parascolaires soient selon 

le calendrier scolaire et que les activités soient suspendues lors des journées 

pédagogiques afin de permettre aux jeunes de se reposer. 

- Il est permis pour les équipes sportives de faire des activités de financement, 

mais le CÉ doit les approuver au préalable. 

 

Proposé par Normand Robert et appuyé par Sophie Bertrand. 

 

CÉ 040-2324-08       Adopté à unanimité 

 

7.6. Patinoire/terrain volleyball 

- Le CÉ avait autorisé l’utilisation du terrain pour une patinoire en collaboration 

avec la ville. Ce projet est en restructuration à la ville et de nouveaux projets ne 

peuvent être soumis pour l’hiver 2024. L’école tentera d’avoir une patinoire l’an 
prochain. 

 

7.7. Activités à l’extérieur du terrain de l’école 

- L’école demande l’approbation au CÉ d’organiser des activités à l’extérieur du 
terrain de l’école, tel que des cours d’éducation physique au golf, patiner, courir 
dans la forêt Boucher. 

- Les élèves ont un accès très limité à des installations extérieures dues à la 

superficie du terrain de l’école; les membres sont donc en accord. 

 

Proposé par Sophie Bertrand et appuyé par Daniel Fortin. 

 



 

 

CÉ 040-2324-09       Adopté à unanimité 

 

 

7.8. Activités et sorties éducatives 

- Une liste d’activités est présentée aux membres. Tous sont en accord avec les 

propositions. 

 

Proposé par Normand Robert et appuyé par Marie-Claude Nicol. 

 

CÉ 040-2324-10       Adopté à unanimité 

 

7.9. Activités Groupe vert 

 - Remis à la prochaine rencontre. 

 

Ajout 15 minutes supplémentaires à la rencontre 

Proposé par Sophie Bertrand et appuyé par Normand Robert. 

 

CÉ 040-2324-11       Adopté à unanimité 

 

7.10. Orthographe d’usage et grammaticale 

- Plusieurs parents ont noté plusieurs erreurs de français dans les communications 

de certains enseignants. 

- Les parents feront la recommandation de demander au CSSPO de fournir 

Antidote aux membres du personnel. 

- Mme Proulx contactera Mme Nadine Peterson afin de lui expliquer la situation 

et que le CÉ recommande que le CSSPO fasse l’achat d’une licence pour que les 
membres du personnel aient accès à Antidote. 

 

Proposé par Jacques Pilote et appuyé par Karine Michaud. 

 

CÉ 040-2324-12       Adopté à unanimité 

 

7.11. Campagnes de financement 

- Les membres du CÉ approuvent la vente de pizza. 

- Un tour de table est fait pour différentes idées. Nous pourrons en parler plus à 

la prochaine rencontre. 

- Les fonds amassés serviront à l’aménagement du terrain extérieur de l’école. 

 

Proposé par Normand Robert et appuyé par Sophie Bertrand. 

 

CÉ 040-2324-13       Adopté à unanimité 



 

 

 

 

8. Mots 

8.1. Président (e) 

- Mme Proulx remercie les membres pour sa réélection au poste de présidente. 

- Elle souhaite une bonne semaine des directions à Mme Mercier. 

- Elle mentionne avoir fait la formation au sujet du CÉ donné par la Fédération des 

comités de parents et recommande à tous de la faire si elle est offerte à nouveau. 

 

8.2. Direction 

- 25 octobre 2023: porte ouverte de l’école 16 h à 18 h 

- 16 novembre 2023 : rencontre de parents 

- Période d’adaptation au secrétariat, car : deux nouvelles secrétaires en fonction 

et M. Martin Gravelle est absent. 

- Nouvelle policière éducatrice : Nancy Bonneau. Elle viendra rencontrer les élèves 

pour diverses formations selon le niveau scolaire. 

- Il y aura la pratique de Code blanc dans les prochaines semaines. 

- Le plan d’urgence de l’école est en fin d’élaboration. Une pratique est à venir. 
- L’activité de Cross-Country dans la forêt Boucher fut un succès encore cette 

année. 

 

8.3. Représentants des élèves 

- Les élections se sont bien déroulées pour le conseil étudiant. 

- Il y a un représentant pour chaque niveau. 

- Il y a différents postes tels que président, représentant des communications, 

environnement… 

- Il y a aussi un comité pour les finissants formé d’élèves et de parents. Ils ont eu 
une première rencontre et ils soumettront au CÉ sous peu des propositions 

d’activités de financement et d’activités pour les finissants. 

 

8.4. Membres parents 

- Nil 

 

8.5. Membres du personnel 

- Nil 

 

 

8.6. Membre de la communauté 

- Absente 

 



 

 

8.7. Représentante au comité de parents 

- Pas encore de rencontre cette année 

 

8.8. Représentant EHDAA 

- Discuté à la question du public 

 

 

9. Varia 

- Nil 

 

 

 

 

10. Lever de l’assemblée 20 h 45. 

 

11. Prochaine rencontre 12 décembre 2023. 

 

 

 

 

 

 

 

 

______________________________   _____________________________ 

Audrey Proulx       Mylène Mercier 

Présidente       Directrice 

 

 

 

Résolution : CÉ 040-2324-    Adopté à l’unanimité  

 


